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ERICK SOLO DE ZALDÍVAR 
SEREMI DE ECONOMÍA DE ÑUBLE

Sellamos una alianza con el GORE que 
nos permitirá triplicar y cuadruplicar gran 
parte de los programas de Sercotec”

DRA. EDILIA JAQUE CASTILLO A
ACADÉMICA DEPARTAMENTO GEOGRAFÍA UDEC

La educación sobre el riesgo de desastres 
es una clave para disminuir la vulnerabili-
dad frente a cualquier tipo de fenómeno”

Destacada
¿Reforma a la distribución?
Señor Director:

El ministro Diego Pardow anunció una reforma al sistema de distribución eléctrica para 2025. Aunque existe consen-
so en avanzar hacia la modernización de la red, ingresar un proyecto de ley reviste riesgos por su complejidad, larga 
tramitación y alta incertidumbre respecto de su texto final. Una opción que no debemos descartar, sería avanzar en 
medidas que ya tienen respaldo técnico y que pueden ejecutarse con un simple decreto, como es la implementación de 
medidores inteligentes. 

Estos dispositivos permiten que los usuarios gestionen su consumo y que las empresas monitoreen en línea las inte-
rrupciones de suministro, agilizando el envío de cuadrillas para reponer el servicio. El resto del mundo ya nos sacó ventaja 
en su implementación, con Inglaterra, donde más del 50% de los usuarios ya cuentan con esta tecnología; Italia, que 
ostenta un 99% de penetración; y Uruguay, que proyecta completar el 100% de los registros con dispositivos inteligentes 
para fin de 2024.

Es probable que el proyecto de gobierno incorpore la implementación de medidores inteligentes. Pardow dijo que pro-
pician una red “más barata de operar”. Sin embargo, no adoptarlos con prontitud, modificando el decreto tarifario vigente 
para dar señales de precios por bloques horarios, pone en riesgo una importante fuente de eficiencia para el sistema. 

Luigi Sciaccaluga
Gerente de Desarrollo y Nuevos Negocios de Plataforma Energía

Deuda pendiente con la niñez 
Señor Director:

Desde hace años, diversos medios 
de comunicación y organizaciones 
sociales han alertado sobre la situa-
ción de niños, niñas y adolescentes 
(NNA) bajo el cuidado del Estado en 
nuestro país. Los reportes oficiales 
evidencian casos de negligencia, 
abusos y, lamentablemente, homici-
dios. Recientemente, un reportaje de 
Ciper reveló que, entre 2018 y 2024, el 
52% de los homicidios de menores de 
18 años correspondieron a NNA que 
estaban bajo la protección de algún 
programa estatal.

Inexplicablemente, todos estos 
antecedentes no han podido derivar 
en políticas sociales que garanticen un 
mejor presente y futuro para quienes 
nacen en un contexto desfavorable y 
riesgoso para sus vidas.  Además, esto 
implica no avanzar en el abordaje de 
otras problemáticas derivadas. Los 
datos muestran que cada año más 
de 400 jóvenes, que cumplen su 
mayoría de edad bajo un programa 
proteccional, deben abandonar lo que 
hasta ese momento fue su hogar, sin 
tener necesariamente las condiciones, 
ni las redes de apoyo necesarias para 
comenzar una vida independiente.

Por otro lado, varios cientistas socia-
les llevan décadas argumentando la 
necesidad de transitar desde políticas 
focalizadas hacia estrategias univer-
sales con enfoques sistémicos. Este 
cambio permitiría abordar de manera 
más efectiva las problemáticas com-
plejas que afectan a las personas a lo 
largo de sus ciclos de vida, reduciendo 
el impacto de las condiciones socio-
familiares en las que nacen.

En este sentido, Chile debería avan-
zar hacia una propuesta integral de 
protección a la niñez, que contemple 
un proceso de transición para quienes 
alcanzan la mayoría de edad. Esto 
implicaría un acompañamiento en su 
inserción social, educativa y laboral, 
facilitando su camino hacia la vida 
independiente. Además de ser un 
imperativo ético y humano, esta me-
dida ayudaría a evitar que los jóvenes 
queden expuestos a organizaciones 
delictivas.

Dra. Jessica Candia
Directora Carrera de Trab.Social, UDLA

Imacec, pensiones y Nerón
Señor Director:

El Imacec de 0% es una gota más 
en un vaso que puede rebalsarse muy 
pronto. En tanto, el Gobierno destaca la 
reforma de pensiones como prioridad, 
pero insiste en terminar con las AFP y 
licitar la administración de los ahorros 
de afiliados antiguos.

Hace unos meses, un grupo de econo-
mistas de Clapes UC publicó un estudio 
evidenciando el impacto positivo que 
ha tenido el sistema de capitalización 
individual en el crecimiento económi-
co, la inversión y el empleo. ¿Por qué 
desarmarlo entonces? 

Por otra parte, la licitación propuesta 
podría reducir las comisiones, pero 
no mejora las pensiones. Siempre 
hay dos caminos para hacer más efi-
ciente las instituciones: reducir costos 
(comisiones) o elevar los ingresos 
(rentabilidad). Lograr 50 puntos base 
menos de comisión todos los meses 
elevaría la tasa interna de retorno 
(TIR) del afiliado en cerca de 0,4%. 
Sin embargo, 10 puntos base más de 
rentabilidad lo haría en 1,3%. Resulta 
evidente que, si por reducir las comi-
siones se arriesga la rentabilidad, el 
balance no sería positivo.

Esta situación me recuerda a Nerón; 
emperador que, mientras Roma ardía 
en llamas, cantaba despreocupado 
un poema. El Gobierno, sin mirar la 
situación a su alrededor, insiste en 
cantar su propia canción.

Matías Vargas Vera
Investigador Observatorio Perspectivas

Nueva Subsecretaría de 
Prevención del Delito
Señor Director: 

Como gremio y referentes de la 
industria de la Seguridad Privada, 
sentimos la obligación de reconocer 
el trabajo y disposición que siempre 
tuvo el Subsecretario de Prevención 
del Delito Eduardo Vergara, quien 
lideró un equipo de excelencia, que 
llevó adelante el trabajo histórico, que 
permitió la concreción de un anhelo 
de muchos años de poder contar con 
una Ley de Seguridad Privada, del 
cual nos sentimos parte, gracias a 
un trabajo conjunto entre diversos 

actores, que fue liderado por el ahora 
ex Subsecretario Vergara, que logró 
sacar adelante una ley que durmió 
por largos 13 años en el Congreso 
prácticamente sin avances.

Hoy, mientras la Contraloría revisa 
los reglamentos, se está trabajando en 
la implementación de la normativa, 
espacio donde la Subsecretaría de 
Prevención del Delito juega un rol 
fundamental, motivo por el cual 
esperamos la continuidad del trabajo 
colaborativo y ese mismo compromiso 
por parte de la nueva autoridad, de 
quien tenemos las mejores referencias 
para liderar –en los próximos meses– la 
puesta en marcha de la normativa, que 
vendrá a modernizar un rubro que 
factura más de US$2.000 millones 
anuales y que es clave fortalecer en 
momentos donde la delincuencia 
avanza a paso firme.

Aldo Vidal

Industria audiovisual
Señor Director:

Posicionar a las regiones como 
polo de desarrollo audiovisual es un 
trabajo necesario para descentralizar 
la industria.  Las regiones poseen 
ventajas competitivas relevantes a 
la hora de realizar una producción 
audiovisual, por ejemplo, ofrecen 
una diversidad de paisajes, mon-
taña, mar, bosque, zonas rurales 
y urbanas. En el caso de Biobío y 
Ñuble, cuentan además con buena 
conectividad, capacidad hotelera y 
distancias de traslado acotadas, por 
nombrar algunas. Ventajas que se 
traducen en optimización de tiempo 
y recursos. 

Es necesario visibilizar y difundir 
esta realidad regional de manera 
nacional e internacional para au-
mentar dicho mercado y potenciarlo 
como una oferta laboral, turística y 
de desarrollo económico válida y 
real para nuestra sociedad. En este 
contexto, la academia también 
cumple un rol preponderante al 
formar a profesionales idóneos para 
desarrollar las diversas actividades 
que dicha industria requiere.

Carolina Tapia Krug
Jefa de Extensión Cultural USS

- Por fin voy a poder hacer fotosíntesis...

Seminario Regional destaca prácticas 
significativas para una convivencia escolar 
positiva en Ñuble. El III Seminario de Prácticas 
Significativas en Convivencia Educativa se desarrolló en 
la Universidad de Concepción, sede Chillán, donde se 
destacaron cuatro proyectos de diversos establecimien-
tos de Ñuble. 

¿Usted aportará a la campaña 
solidaria de la Teletón?

60%
Sí

40%
No

Teatro de Chillán. El 3 de noviembre de 1904 comenzó 
su construcción y fue inaugurado 4 años después donde 
hoy está la Casa del Deporte. Fue destruido por el terre-
moto de 1939 con 500 personas que encontraron la 
muerte en su interior.
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